

Préparer l'ENM en province

Par **Dan**, le **21/07/2014 à 15:28**

bonjour à tous,

Je viens de terminer mon master 2 carrières judiciaires. Je me présente à l'examen du barreau en septembre, mais je ne suis pas très optimiste étant donné que je n'ai pas pu préparer le concours dans les meilleures conditions : j'ai privilégié clairement cette année mon M2 et mon mémoire.

J'envisage donc, en cas d'échec au barreau cette année, le représenter l'an prochain d'une part; mais d'autre part je souhaiterais préparer également dans le même temps l'ENM.

Deux points d'interrogations m'inquiètent :

- mon parcours à dominante publiciste : même si j'ai de solides bases en pénal et procédure pénale du fait de mon M1 et M2 carrières judiciaires (mélant droit public, droit privé et droit pénal), j'accuse un sérieux retard en civil notamment (et je ne parle même pas de droit social et droit commercial...)
- que vaut un IEJ de province comme celui de Clermont-Ferrand, où le nombre de reçus à l'ENM se compte sur les doigts d'une main (à nuancer cependant vu le très faible nombre d'inscrits [8 cette année je crois]?)

Donc deux questions :

- pensez-vous que c'est un objectif raisonnable de préparer ce concours pour l'an prochain vu mon parcours et mon retard en droit privé?
- pensez-vous qu'un IEJ comme Clermont-Ferrand permette de viser un tel objectif?

Merci à tous pour vos futures réponses !

Par **Herodote**, le **21/07/2014 à 19:59**

C'est le travail personnel qui fait toute la différence.

J'ai ainsi pu lire un témoignage sur le site de l'ENM où un officier de l'armée de terre (Saint-Cyr), avait décidé de changer de carrière, préparé le concours en un an (il n'avait jamais fait de droit, ayant fait une carrière scientifique) et obtenu le concours du premier coup.

Aucun cursus ne permettra jamais d'étudier tout le programme du concours. Il faut donc compter beaucoup de travail personnel, une bonne culture, et surtout, une bonne maîtrise de

la méthodologie des épreuves.

Concernant les IEJ, aucun n'est réellement extraordinaire. Celui d'Assas a d'excellents résultats car ils présentent à eux seuls 50% des candidats donc bon. Il est donc en effet préférable de choisir un IEJ avec 2-3 admis pour 5-6 candidats (avec régularité), qu'un IEJ avec 50 reçus pour 800 candidats. Cela étant, certains IEJ ne prévoient pas de préparation spécifiques à l'ENM, il ne s'agit donc pas alors d'un bon calcul (une préparation inadaptée au concours rend celle-ci inutile). Il vaut donc mieux se renseigner sur le sérieux de la préparation, ses ambitions. Mais réussir l'ENM en province est tout à fait possible (c'est le cas pour l'essentiel des admis !).

C'est le travail personnel, sa quantité, sa qualité, qui sera la clé de ta réussite.

Par Dan, le 21/07/2014 à 20:37

l'IEJ de Clermont a été totalement refondu cette année, que ce soit pour la prépa CRFPA ou la prépa ENM, avec des épreuves blanches et une préparation à l'orale revue. Je n'ai pas encore de retour sur la qualité du cursus comme la nouvelle maquette est en place depuis cette année seulement (je sais juste que les frais d'inscription sont passés de 400€ à 1100€, soit disant justifié par la qualité de la formation dispensée justement...)

Merci beaucoup pour ta réponse en tout cas, tous les avis sont les bienvenus :)

Par Dan, le 30/10/2014 à 20:33

Hello ami(e)s juristes!

Voilà l'année de préparation de l'ENM est lancée, et... l'IEJ de Clermont-Ferrand est absolument catastrophique, et m'oblige à tabler davantage sur une prépa privée à distance.

J'ai toutes sortes de retombées concernant ces prépas. Celles qui me semblent le plus fiables sont l'Autre prépa, et dans une moindre mesure le CFJ (pour son côté très complet et abordable financièrement).

J'ai éliminé l'IRFJ qui me semble peu fiable...

J'accueillerai avec la plus grande reconnaissance chacun de vos avis éclairés !

Merci à tou(te)s =)

Par NadiaENM, le 05/11/2014 à 12:00

Bonjour à tous,

j'ai regardé les prépa ENM sur internet et je suis tombée sur celle du CFJ.

Je connaissais la version à distance car j'ai eu des retours de personnes qui l'ont faite mais apparemment il y a aussi une prépa sur place à Paris.

Avez-vous des infos sur cette prépa ? Le site à l'air bien mais je recherche des retours d'expérience...

Merci d'avance ;-)

Nadia

Par **anna23**, le **20/01/2016 à 12:04**

Bonjour à tous,

J'ai fait aussi un peu le tour des prépas à distance (ISP, Autre prépa, CFJ, jurisformation) et j'ai finalement choisi l'IRFJ qui m'avait été recommandé par une amie qui avait préparé le CRFPA avec eux et qui est un peu moins cher. C'est une prépa par internet (sauf les supports de cours qui sont envoyés par la poste). Pour le moment, j'en suis très satisfaite. Les supports de cours sont récents, les sujets intéressants et liés à l'actualité. Les corrections sont denses et les corrigés-types de très bonne qualité (on a un corrigé rédigé et actualisé + des références documentaires + des annexes sur l'actu). En plus, ils prennent le temps de te répondre au téléphone quand tu as un problème. Donc je ne comprends pas trop le message de Dan qui dit que ce n'est pas une prépa fiable (d'ailleurs les taux de réussite montrent le contraire). Là, on finit la préparation du civil et on va passer au pénal (disserts et cas pratiques) mais le temps passe trop vite!